

Le front se plisse, la bouche se contracte, les yeux se ferment et s'ouvrent rapidement, les pupilles sont dilatées; elle souffre de céphalée quotidienne, de palpitations cardiaques, les nuits sont sans sommeil; elle a beaucoup maigri.

Tous ces troubles sont survenus à la suite d'une idylle amoureuse mal terminée. La nymphomanie a succédé au coït normal et épuise chaque jour, durant plus d'une demi-heure, son système nerveux ébranlé. Le traitement doit être en rapport avec les causes qui ont déterminé cet état. Issue d'un père tuberculeux et d'une mère très nerveuse, cette malade a eu depuis l'âge de dix ans, bien des peines qui ont affaibli son caractère impressionnable. Depuis deux ans, les souffles de l'amour ont soulevé bien des tempêtes dans son âme. A la suite d'une pénible séparation, elle fut atteinte graduellement de la grande chorée arythmique que vous voyez.

Rendez à son cœur toutes les tendresses morales de l'amour et vous obtiendrez un grand succès; mais, comme il n'est pas au pouvoir du pharmacien de remplir cette ordonnance, vous devez prescrire le traitement hygiénique et médical de l'hystéro-chorée. Le calme, le repos, l'isolement est la condition essentielle d'une rapide guérison. Les soins nécessaires doivent lui être donnés par des personnes qui lui sont sympathiques.

A cause de ces prédispositions tuberculeuses, double attention doit être donnée à la propreté et la ventilation régulière de la chambre. L'alimentation doit être modérée et saine; l'on doit faire avec patience l'éducation des mouvements volontaires et réfléchis. Pour calmer son appétit génital vous prescrirez des bromures matin et soir que vous répétez la nuit s'il y a insomnie. Comme tonique, vous alternez les préparations phosphatées, ferrugineuses et surtout arsénicales, qui généralement donnent d'excellents résultats à petites doses souvent répétées et graduellement croissantes.

---

Dans notre pays, il est très rare de trouver une société ayant une communauté d'idées qui forment une atmosphère morale où s'épanouissent à l'aise les productions intellectuelles.